



# 錦中だより



令和6年9月2日  
墨田区立錦系中学校  
校長 和田 浩二

校訓 ○知性をみがき  
○品性を高め  
○体力をつける

＜目指す生徒像＞  
未来への夢や希望をもち  
こころざし高く歩み続ける生徒

今月の学校公開日 26日(木) 27日(金) 28日(土) ※公開時間は裏面を確認ください。

## 70<sup>th</sup> Anniversary

### 『これからの時代』

校長 和田 浩二

夏休みが終わり、錦系中学校の生徒の皆さんは、暑さに負けることなく、有意義な夏休みを過ごすことができましたか。担任の先生に夏休みの出来事をたくさん伝えてもらえればと思います。先生方は楽しみにしていることでしょう。

保護者の皆様、地域の皆様には、猛暑の中、本校生徒を温かく見守っていただき、ありがとうございました。

さて、夏休みに受講したセミナーで興味深いものがありました。生成 AI に関するセミナーです。いろいろなテーマが与えられ、その中から、自分でいくつか選び、生成AIを学んでいくスタイルでした。「これからの時代」というお題があったので、このテーマで、400字程度の文章を書かせるにはどうしたらよいか考えてみました。

いろいろな情報を与えて文章を書いてもらいます。例えば、「あなたは優秀な先生です。」「これからの時代」、「AI」「2024年の出来事」等といったようにできるだけ情報を与えて文章を作成してもらいました。いくつか試した中の一つを紹介すると



→未来について語るとき、「これからの時代」という表現をよく耳にします。「これからの時代は AI が社会を動かす」とか「これからの時代の主役

は君たちだ」といった言葉です。では、「これからの時代」はいつから始まるのでしょうか。実は、私たちはすでにその時代に突入しています。学校では生徒一人1台の端末が整備され、社会では生成 AI のチャット GPT、自動運転の電気自動車、電子マネーや電子決済の普及など、10年前には想像もつかなかった技術が現実のものとなっています。……………。

こんなに素晴らしい文章を瞬時に作り上げてくれるなんて、本当に驚きの時代になったと感じます。生成 AI に入力する「プロンプト」の内容次第で、文章の出来栄が大きく変わるのも重要なポイントだと思いました。

「これからの時代」では、習得した知識やスキルを活用して考え、判断し、表現する力が求められます。答えのない問題に挑戦し、革新を起こしていくことが必要です。本校でも、このような力を育むための教育活動を進めるために、研修を重ねていきたいと考えています。皆様のご支援をよろしくお願いいたします。



## 2年校外学習



2年生は7月4日(木)に都内巡りを行いました。3年生での長崎・佐賀修学旅行を見据え、羽田空港をチェックポイントとした班行動をしました。校外学習実行委員を中心に、スローガンの「一人一人一期一会一張一弛～来年への未来図を描こう～」やルールを決め、楽しみながらも目的をもって都内巡りを行うことができるよう事前学習を進めました。



班行動当日は、かなり気温が高い中での都内巡りになりましたが、ナビ係の生徒を先頭に事前に決めた計画に沿って、大きな問題はなく行動することができました。

今回の経験を生かして、学年発表会(舞台発表の部)、スキー教室でも、さらにクラス・学年の団結を見せてくれることを期待しています。

2学年担任

# 9月の行事予定

2	月	夏季休業明け指導 安全指導 給食始
3	火	
4	水	いじめ防止授業
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	朝礼
10	火	5時間授業 すみだいじめ防止の日
11	水	前期期末考査 給食後下校
12	木	前期期末考査 給食後下校
13	金	前期期末考査 給食後下校
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	5時間授業
18	水	定時退勤日
19	木	専門委員会
20	金	薬物乱用防止教室 代表委員会
21	土	
22	日	秋分の日
23	月	振替休日
24	火	生徒会朝礼 連陸選手壮行会
25	水	
26	木	学校公開(8:40~15:20 給食時間除く)
27	金	学校公開(8:40~12:30) 生徒会役員選挙
28	土	土曜授業 学校公開(8:40~10:30) 道徳授業地区公開講座
29	日	
30	月	避難訓練



※変更となる場合がありますので、最新の情報は学校ホームページ、スクリレ、COCOO(ココウ)等でご確認ください。

## Apple Open Day を終えて

本校は昨年、Apple Distinguished School に認定されました。その授業公開である Open Day を7月9日(火)に行いました。

中学校の先生や教育委員会だけでなく、文部科学省や経済産業省からも多数ご来校いただきました。オープニングでは、3年の橋本周磨くんが錦系中で過ごした3年を振り返り、「iPad を使った学び」について、参観者の方にプレゼンをしてくれました。授業をご覧になった参観者の方からは「iPad を文房具のように活用している」や「生徒が素直に学習を楽しんでいた」「情報を活用し発信する能力を、教科の枠を越えて身に付けようとしている」など、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。次回の授業公開は12月17日を予定しています。「学ぶ楽しさ」を生徒と先生とともに味わいながら、iPad を使ってクリエイティブな学びを積み重ねていきたいと思っています。

研究主任

## 交通安全教室

7月5日に自転車交通安全教室を行いました。スタントマンの方に、実際の交通事故の例をリアルに再現していただきました。信号のない横断歩道での違反や、ながら運転、右側通行により引き起こされる事故の実演を見て、ルールを守ることの重要性を改めて実感しました。自転車に乗る際には、しっかりと周囲に目を向けたり、危機予知能力を高めたりすることなど、日頃から意識を高めて運転することがとても大事であると学びました。

生活指導部

## 災害対策、緊急時引き取り者確認のお願い

8月8日の宮城県沖の地震では、南海トラフ地震臨時情報が発令され、不安な思いをされた方も多かったと思います。東京では、首都直下地震や東海地震への懸念があります。この機会に、以下を確認していただきたいと思います。

「墨田区地域防災計画」では、東海地震に対する事前対策について記載されています。

- ・「注意情報」発令の場合 → 授業は通常どおり継続です。
- ・「警戒宣言」発令の場合 → 学校は臨時休業となります。

生徒が在校の場合は、直ちに授業を打ち切り、保護者引き渡しによる下校となります。

錦系中は、提出いただいている生徒環境記録票に記入された「緊急時引き取り者」であることを確認しながら、引き渡しを行うこととなります。

ちなみに、生徒在校時に、震度5弱以上の地震が発生した際も、保護者引き渡しによる下校となります。日頃より、誰が引き取り者となるのか、お子様と確認するようにお願いいたします。

